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一般質問発言通告事項一覧表

６月９日（木） 平成２８年第２回定例会

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１ 石井めぐみ

議 員

取手市内道路側溝に

ついて

１ 取手市市内道路側溝についての運営方針を

伺う

２ 道路側溝の管理方法について

３ 私道側溝清掃の補助金制度導入について

４ 今後の予算付けの方向性について

市 長

生ごみの減量化につ

いて

１ 取手市の現状について

２ 循環型社会を目指し今後の取り組み

市 長

小中学校の食育・環

境教育について

１ 取手市内の小中学校の残飯の状況について

２ 今後の環境教育の取り組みの強化について

市 長

教育委員長

２ 小堤 修

議 員

取手市地域防災計画

について

１ 備蓄品の分散備蓄について

２ 避難所運営等の課題について

３ 地盤調査について

市 長

小中学校の通学路に

ついて

１ 登校時の通学路としての安全確保対策は

２ 車両の速度規制強化は

３ 危険通学路の徹底調査について

市 長

教育委員長

ゆめみ野地区の自治

会館設置について

１ 自治会設置の予定は

２ 自治会館（コミュニティセンター）集会所

の建設は

３ １～５丁目に複数箇所必要では

市 長

街路樹の維持管理に

ついて

１ 街路樹の剪定回数（年）は

２ 剪定方法は

３ 街路樹の状況チェックは

４ 立ち枯れ等の発見方法と事故発生時の対応

（訴訟関係含む）は

市 長



２

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

３ 遠山智恵子

議 員

待機児童問題につい

て

１ 児童福祉法第24条の「市町村は必要な保育

を確保するための措置を講じなければならな

い」ことから問題解消に向けて、どう取り組

むのか

２ 国の「待機児童解消に向けて緊急対応施策」

通達による施設と保育士の規制緩和に応じる

ことなく、むしろ拡充が必要と考えるが

３ 正規保育士雇用の促進

４ 保育士の処遇改善は子どもの育つ環境改善

でもあり、積極的対応を

市 長

中学校生徒の死亡事

案について

１ その後の進捗状況

２ 発生時の対応のあり方

３ 今後の対応取り組み

教育委員長

農業問題について １ 農業後継者不足が深刻だが、所見を

２ 問題解消としての対策は

３ 就農給付金制度の利用状況と課題

４ 耕作放棄地固定資産税増額問題

市 長

農委会長

生活道路改善につい

て

１ 藤代駅南口駅前のバリアフリー化

２ 長田市道２－6096号線道路冠水解消

３ 山王西部圃場整備内農道の改善

市 長



３

６月１０日（金）

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

４ 染谷和博

議 員

建て替えセットバッ

クについて

１ セットバック後の私有地について 市 長

災害時の対策につい

て

１ 福祉避難所について

２ 災害用備蓄の分散について

３ 全非常災害用備蓄食料のアレルギー対応に

ついて

４ 使い捨て哺乳瓶の備蓄について

５ 女性用・子ども用災害備蓄の充実について

６ 簡易トイレの備蓄について

７ 災害時におけるストーマ装具の保管場所に

ついて

市 長

こども発達センター

について

１ サービスを希望した全員の受け入れについ

て

２ 小学４年生までの放課後等デイサービスの

拡充について

３ 就学前の実績がない児童の受け入れについ

て

市 長

小学校における支援

クラスの取り組みに

ついて

１ こども発達センター職員による巡回につい

て

２ 教育補助員の研修について

３ いじめについて

４ 放課後子どもクラブの活用について

市 長

教育委員長

取手市立教育相談セ

ンターについて

１ 取手市立教育相談センターの充実について 市 長

教育委員長

５ 齋藤久代

議 員

子育て支援の拡充に

ついて

１ 放課後子どもクラブの時間拡大

（１）土、日曜日、時間拡大への考え方

教育委員長

食育と地元農産物に

ついて

１ 体験型食育の実践

（１）みそ作りとみそ汁作りを提案

（２）地産地消の推進「旬」の野菜を実感す

る取り組み

（３）農家との交流

（４）野菜作りの推奨

市 長

教育委員長

魅力とりで発信につ

いて

１ 新しい課の誕生に期待する

２ 市民の協力を引き出す

３ 市民会館駐車場について

４ 岡堰・中之島にトイレ設置

市 長



４

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

６ 阿部洋子

議 員

障害者差別解消法の

施行に伴う行政の役

割について

１ 施行に伴い、職員に対し障害平等研修（DET）

を行うべきではないか。

２ 代読・代筆による情報支援員研修の実施

３ 障がい者等に配慮した印刷物の作成

４ 大活字本と情報バリアフリーの充実

５ 災害時の支援

市 長

教育委員長

小貝川リバーサイド

パークの魅力発信に

ついて

１ 既存の施設内の整備の充実を図るべきと考

えるが

２ ミズベリング・プロジェクトとの連携

市 長

健康ポイント制度に

ついて

１ 取手市で開催されたSWC首長研究会の先進

地報告を受けて、取手市オリジナルのポイン

ト制度への取り組みを開始するべきではない

か

市 長

双葉団地勘兵エ堀排

水路沿いの対策につ

いて

１ 現在、排水路の団地側には幅十数センチの

水路が設置されている。数年前に横断の排水

対策を数カ所設置し状況を見ているが、雨水

排水対策として、今後この水路の拡幅を検討

すべきではないかと思うが。

市 長



５

６月１３日（月）

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

７ 吉田 宏

議 員

防災意識の向上につ

いて

１ 利根川水系一都六県の水防演習の成果をど

のように受け止めているか

２ 演習の成果を市内の防災意識の向上にどの

ようにつなげていくのか

市 長

青柳地区などでの道

路冠水、浸水対策に

ついて

１ 水防演習の成果を青柳地区などでどのよう

に生かしていくのか

２ 新たに導入される中型ポンプ車の活用につ

いて明らかに

３ 台風シーズンへの備えをいかに図るのか

（中型ポンプ車配備までの対策）

４ 住民の自己防衛について、連絡体制をどの

ように整えていくのか

市 長

原子力災害に関する

広域避難計画につい

て

１ ５月27日東海村現地での調査（村議・住民

からの意見）に関連して、市は避難元の意向

をどのように受け止めているのか

２ 避難先自治体としてどのような受け入れ準

備を進めているのか

市 長



６

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

８ 池田 慈

議 員

子どもの学習支援、

生活支援の充実を目

指して

１ 学校での学習支援と生活支援の充実につい

て

（１）専科の先生の配属について

（２）授業中の学習支援の充実について

（３）土曜日の学習支援について

（４）相談体制の充実について

①スクールカウンセラー

②スクールソーシャルワーカー

２ 生活支援の充実を目指して

（１）障がいがある子どもの放課後子どもク

ラブ利用について

（２）ひとり親世帯の家事支援について

（３）子ども食堂の取り組みについて

市 長

教育委員長

在宅福祉サービスに

ついて

１ 社会福祉協議会の在宅福祉サービス事業に

ついて

（１）登録協力会員数について

（２）今後の方向性について

２ 市全体の在宅福祉サービスについて

（１）地域包括支援センターの取り組み

（２）市民協働課の取り組み

市 長

原発災害の対応と放

射能汚染について

１ 8000Bq/Kg以下の放射能汚染土の公共事業

への再利用について

（１）取手市の考え方

２ 原子力災害広域避難計画について

（１）取手市の受け入れ計画

市 長



７

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

９ 細谷典男

議 員

原子力災害に関する

広域避難計画におい

て避難先自治体の役

割について

１ どのような事故を想定し避難所を開設する

のか

２ 東海第二発電所再稼働を巡る議論が避難計

画策定に影響を与えていることに関して、現

地の避難計画に関わる議論を承知しているか

３ 受け入れ自治体の役割はなにか

４ 地域防災計画における避難所運営マニュア

ルとの関係について明らかに

５ 全市を挙げた受け入れ態勢の準備をどのよ

うにはかるのか

市 長

乳幼児健診における

フッ化物塗布につい

て

１ 今年度から実施される１歳６か月健診での

フッ化物塗布の決定経過を明らかに

２ 実施方法と期待される効果を明らかに

市 長

１０ 渡部日出雄

議 員

当市における災害発

生時の給水について

１ 県南地域の大規模な地震発生に伴う断水対

策は

２ 県南水道企業団の災害時の給水能力は

３ 取手市独自の断水対策は

市 長

防災関係の公表デー

タの更新について

１ 避難場所一覧表には統合前の学校名がある

が、学校の統合は１年以上前に決定していた

はず

２ 防災に対する取手市としての感覚を問われ

るのでは

３ 廃校であっても避難所として使用可なのか

市 長

１１ 落合信太郎

議 員

雨水対策について １ 北浦川改修の状況

２ 北浦川改修完了までの対策

市 長

軽度・中等度難聴児

補聴器購入費等の助

成制度について

１ 事業がスタートして８カ月その効果と実績

２ 学校の授業で大変有効なＦＭ補聴器が現

在、助成対象外。その現状の認識と対策につ

いて。

市 長

教育委員長

公共交通事業者バリ

アフリー化事業への

支援策について

１ 現在までの取り組みについて

２ 市内各駅のバリアフリー化整備状況につい

て

３ 市内各駅の今後のバリアフリー化計画につ

いて

市 長



８

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１２ 飯島 悠介

議 員

文化力を活かしたま

ちづくりについて

１ 文化芸術基本方針（仮称）の策定に向けて

２ 東京藝術大学との新たな結びつき

３ 文化・芸術・アートを活かしたまちづくり

市 長

生きがいづくりにつ

いて

１ 地域における取り組み

①公民館の活用

②お休み処の活用

２ 教育における取り組み

①学習ボランティア・心の授業等の活用

②生涯教育の充実

市 長

教育委員長



９

６月１４日（火）

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１３ 関戸 勇

議 員

防災計画について １ 震度６強～７の直下型地震に備え、地域ごと

の被害想定はどのようになっているか

２ 各避難所の収容人数は

３ 避難所に備蓄しているものは

４ 避難所の管理・運営は

５ 憲法に「緊急事態条項」は必要か

市 長

東海第二原発の過酷

事故対応について

１ 取手市避難所マップについて

２ どのような事故を想定しているのか

３ 東海第二原発は再稼働ではなく廃炉を求め

るべきではないか

市 長

利水対策で国に方針

転換を求めよ

１ 取手市の現状や将来予測から、これ以上の水

源開発が必要か

２ 霞ヶ浦導水事業から撤退すべきでは

市 長

１４ 入江洋一

議 員

医師会病院法面の安

全管理について

１ 敷地の所有者と賃貸借契約内容は

２ 法面の安全管理は、どのように行われている

か

３ 事故が起きた場合の責任の所在は

市 長

取手駅西口の企業バ

ス対策について

１ 現状と今後の対策について 市 長

とがしら公園の整備

について

１ トイレの整備について

２ 遊具の整備について

市 長

都市計画道路整備計

画について

１ 取手市の都市計画道路の現状は

２ 今後の整備予定について

市 長

排水対策について １ 野々井大門地区の雨水排水整備について

２ 野々井山ノ坊地区の雨水排水整備について

市 長



１０

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１５ 小池悦子

議 員

地域包括ケアと誰も

が安心して暮らせる

地域づくりについて

１ 地域包括ケアシステムについて、住民・事業

所・行政など一体的な取り組みと連携の中で、

行政としての責任と役割について

２ 地域包括支援センターの役割について

３ 誰もが住み慣れた地域で安心して暮らし続

けられるように、医療・介護・暮らしを支える

地域づくりについて

４ 先進的な取り組みの事例について

市 長

国民健康保険税につ

いて

１ 高すぎる国保税の引き下げを求めます

２ 制裁処置は行わないことを求めます

３ 広域化に向けての現状と市の方針について

市 長

子どもの医療費につ

いて

１ 窓口負担をなくすことを求めます 市 長

１６ 加増充子

議 員

公共施設・保育所拡

充、市民福祉の増進

について

１ 取手市公共施設総合管理計画は、公民館等公

共施設統廃合計画をやめ、地域分散・密着型で

利用しやすい施設の拡充を

２ 吉田・舟山統合をはじめ公立保育所統合・民

営化促進の第三次保育所整備計画撤回を

３ コスト削減最優先の使用料・手数料引き上げ

計画は中止し、住民サービス向上を

市 長

教育委員長

桑原地区開発につい

て

１ 68ｈaの新開発に地元は先行き不安で賛否

両論ある中で、地権者・住民の意向をどのよう

に受け止めているか

２ 中心市街地での大型店の相次ぐ商業施設の

撤退、それによる商業・産業の衰退への反省は

３ 取手の街づくりと産業の再生・地域活性化策

になりうると本当に考えるのか

市 長

取手駅東口構内のバ

リアフリー化につい

て

１ ＪＲへの調査委託から１年、その後の進捗は

２ 全体計画と実施時期は

市 長

１７ 関川 翔

議 員

小中学生又は、ＰＴ

Ａに対するネット指

導について

１ 学校への携帯電話持ち込みの現状

２ 過去、ネットから発展した小中学生の事件、

事故、いじめ等の事例はあるか

３ ネット環境が整っている現在、様々な危険か

ら子どもを守るため、どのような指導・対策を

講じているか

４ 今後考えている新たなる対策

市 長

教育委員長



１１

質問

順位
質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨

答 弁 を

求める者

１８ 竹原大蔵

議 員

３月定例会一般質問

の進捗状況について

１ 取手緑地運動公園内のＪＲ取手駅近くにバ

ーベキュー場設置について

２ 近隣市町村等と連携し、お互いの広報紙及び

ホームページ等でそれぞれの街で開催のイベ

ント案内を掲載し合う情報発信の広域連携に

ついて

市 長

取手市の産業・魅力

等を発信する場所に

ついて

１ 「ＪＲＡ（日本中央競馬会）」との連携につ

いて

①「取手レース」の実現に向けて

②「取手レース」の開催日に競馬場で市民協働

による取手市の産業・魅力等の発信を

２ 「茨城マルシェ」と連携を

市 長


